



下湯ダム・下湯平成湖 (しもゆへいせいこ)

昭和46年(1971)着工、平成元年(1988)竣工。青森市大字荒川字横倉に位置する。総貯水容量は12600千m³。堤川水系堤川は、八甲田連峰にその源を発し、北流し青森市の市街地を貫流、青森湾に注いでおり、流路延長32.6km。ダムの上流には、あちこちから温泉が湧き出でていて、水没した温泉の跡がある。

【撮影】平成29年9月2日 青森地区保護司会 樋口 修三（第3分会所属）



発行：青森地区保護司会
青森市長島1丁目3-25
青森保護観察所内
TEL 017-776-6418

編集：広 報 部

隨想

(怠け者の自分のために……)



青森地区保護司会
会長

天内 修

くはないが、保護司は、保護観察対象者の更生にお手伝いすることも大事だが、犯罪予防など地域の方々が安心して安全に暮らせる社会を築くことへのお手伝いをすることも大事な仕事である。

平成14年ころを境に、一号・二号観察をはじめ保護観察事件数が少しずつ減少し、実感として当時の半分位のように思える。人口減少、少子高齢化、経済の安定化・・・どんな理由で事件数が減少しているのか私は定かではないが、確かに保護観察対象者が少なくなっている。いずれにしても有り難いことであり、このまま減少することを願うが、人間に“欲”がある限り犯罪数がゼロになることは考えにくく、たぶん難しいのだろう。

この頃、少し気になることがある。保護観察対象者が少なくなることは有り難いのだが、ここ数年、新しく保護司になつた方で、保護観察対象者や生活環境調整を受け持つことがない保護司が相当数いるようで、「せつかり保護司になつたのに・・・保護司になつた意味がない・・・」等々、こんな風に思っている方もいるかもしない。気持ちとしては分からな

る。また、そうしなければと思う。保護司は、地域社会の安心安全のために寄与することを旨としているが、地域社会が安心安全であれば、結局は自分自身も安心安全なわけである。勝手な言いぐさだが、私は、私の安心安全のために保護司をしているのかなあ、と思っている。

造道中学校

【来年度 北中学校】

第67回社会を明るくする運動

毎年 7 月は「社会を明るくする運動」の強調月間で、今年度の中学校との連携は造道中学校で 7 月 13 日に開催されました。参加者は、生徒数 521 名（欠席含）、教職員 34 名、ほか保護者・地域関係者・保護司を含め約 600 名。

開会セレモニーは、生徒によるピアノ伴奏、全校合唱『翼をください』の後、原田校長に松橋青森保護観察所長が内閣総理大臣メッセージを伝達。推進委員長（青森市長）の代理で青森市福祉部長の能代谷氏と原田校長の挨拶、第一



【講演】 青森公立大学 3 年 種市 翔さん 佐々木 琴さん

【第一部】 生徒からの発表

「インターネットの関わりについて」
青森県警察本部保安課サイバー犯罪対策室 サイバー防犯ボランティア（青森公立大学生）

部は生徒が発表、第二部の講演、閉会セレモニーは、生徒会長の川口さんがお礼の言葉、校歌斉唱、そして閉会の挨拶、青森地区保護司会会长代理で櫛引副会長が行いました。



内閣総理大臣メッセージを原田校長に
伝達する松橋青森保護観察所長

「社会を明るくする運動」に参加して

造道中学校 生徒の感想文

生徒代表の感想文を
掲載させて頂きました。

1年 張間 蓮

2年 小田切 智大

3年 齊藤 永弥

社明運動に参加して、私は犯罪は昔と比べて、私たちの身近にあるんだなあとと思いました。最初、私は犯罪なんて関係ないと思っていました。けれど、実際はSNSでのなりすましや、LINEやツイッターなどの悪ふざけにより、関係のない他人を混乱させるなどの犯罪や非行が私たちの手にあるインターネットで行われていました。

しかも、今はゲーム機でも、それが行えるということは、小学生や中学生も被害者にも加害者になつてしまふ危険があるということがありました。

しかし、今はゲーム機でも、それが行えるということは、小学生や中学生も被害者にも加害者になつてしまふ危険があるということがありました。

私ができる限りのことをして、自分勝手な判断で、相手を傷つけたり、逆に自分が傷ついたりしてしまいます。そういうことがないよう、インターネットを使用していきました。

私はまだインターネットを使う機会は少ないので、大人になるにつれて、人との関わりも多くなつていくと思いません。だからこそ、自分がいまからネット上にあげることが、みかづります。たしかに、自分のスマートフォンを、逆の意味である「便換」にしてしまわないよう、利用する際は本当に気付けて使いたいと思います。たくさんのことを学べた社会を明るくする運動は、参加して終わってしまうのはなく、これからもたびたびこの講演を思い出し、明るい社会を私たちの手で、作り上げていきたいと思います。

最初、私は犯罪なんて関係ないと思っていました。けれど、実際はSNSでのなりすましや、LINEやツイッターなどの悪ふざけにより、関係のない他人を混乱させるなどの犯罪や非行が私たちの手に行われていました。

しかも、今はゲーム機でも、それが行えるということは、小学生や中学生も被害者にも加害者になつてしまふ危険があるということがありました。

私ができる限りのことをして、自分勝手な判断で、相手を傷つけたり、逆に自分が傷ついたりしてしまいます。そういうことがないよう、インターネットを使用していきました。

私は自分のスマートフォンを持つてはいませんが、いつか必ず、持つことになると思います。つまり、自由にインターネットやSNSを利用できるようになるということです。この「便利」にしてしまわないよう、利用する際は本当に気付けて使いたいと思います。たくさんのことを学べた社会を明るくする運動は、参加して終わってしまうのはなく、これからもたびたびこの講演を思い出し、明るい社会を私たちの手で、作り上げていきたいと思います。

最初、私は犯罪なんて関係ないと思っていました。けれど、実際はSNSでのなりすましや、LINEやツイッターなどの悪ふざけにより、関係のない他人を混乱させるなどの犯罪や非行が私たちの手に行われていました。

しかも、今はゲーム機でも、それが行えるということは、小学生や中学生も被害者にも加害者になつてしまふ危険があるということがありました。

私ができる限りのことをして、自分勝手な判断で、相手を傷つけたり、逆に自分が傷ついたりしてしまいます。そういうことがないよう、インターネットを使用していきました。

私は自分のスマートフォンを持つてはいませんが、いつか必ず、持つことになると思います。つまり、自由にインターネットやSNSを利用できるようになるということです。この「便利」にしてしまわないよう、利用する際は本当に気付けて使いたいと思います。たくさんのことを学べた社会を明るくする運動は、参加して終わってしまうのはなく、これからもたびたびこの講演を思い出し、明るい社会を私たちの手で、作り上げていきたいと思います。



私は自分のスマートフォンを持つてはいませんが、いつか必ず、持つことになると思います。つまり、自由にインターネットやSNSを利用できるようになるということです。この「便利」にしてしまわないよう、利用する際は本当に気付けて使いたいと思います。たくさんのことを学べた社会を明るくする運動は、参加して終わってしまうのはなく、これからもたびたびこの講演を思い出し、明るい社会を私たちの手で、作り上げていきたいと思います。



か、これからどんどん高齢者が増えていくであろうから、見学した後は深く考えさせられました。私が中学校の時は、1クラス約50人で13組まであった（マンモス校）。今は死語？）その後が、10年後、20年後は高齢者。おぞましい世の中がやってきます。

今年度の自主研修は、9月1日、平内町の住宅有料老人ホーム「バルフォレス」の施設見学を行いました。13名が参加。こちらの施設は第1分会の田中さんの娘さんが事業している施設です。施設は、元の少年院の山側にあって、環境の良い場所になりました。

はじめに、施設長から会社概要、介護福祉などの説明があり、のち見学を行いました。

広い施設内では、入居者がゆったりとすごせるような配慮を感じられました。

先日、第二期地域別定例研の研修のテーマが「高齢者事犯について」でした。高齢者を対象者にもつた時にどのような点に気をつけて処遇すれば良いか。そして、検討事案は施設に入所しているアルツハイマー型認知症の高齢者対象者の再犯防止について話し合いました。高齢者の対象者の経験のない私にとっては、老人ホームに足を踏み入れることもなかつたため、今回の自主研修はちょうど良いタイミングで見学ができました。実際に認知症を患っている対象者に対し、どういった面接が効果的ななった。

第1分会
【酔谷 奈保子】

住宅有料老人ホーム「バルフォレス」施設見学と懇親会

今年度の自主研修は、9月1日、平内町の住宅有料老人ホーム「バルフォレス」の施設見学を行いました。13名が参加。こちらの施設は第1分会の田中さんの娘さんが事業している施設です。施設は、元の少年院の山側にあって、環境の良い場所になりました。

はじめに、施設長から会社概要、介護福祉などの説明があり、のち見学を行いました。

広い施設内では、入居者がゆったりとすごせるような配慮を感じられました。

先日、第二期地域別定例研の研修のテーマが「高齢者事犯について」でした。高齢者を対象者にもつた時にどのような点に気をつけて処遇すれば良いか。そして、検討事案は施設に入所しているアルツハイマー型認知症の高齢者対象者の再犯防止について話し合いました。高齢者の対象者の経験のない私にとっては、老人ホームに足を踏み入れることもなかつたため、今回の自主研修はちょうど良いタイミングで見学ができました。実際に認知症を患っている対象者に対し、どういった面接が効果的ななった。

参加されました皆様お疲れ様でした。今後の更なるご活躍を…。

工夫いっぱい 分会だより



7月25日、浦町中学校でのミニ集会。今年は、浦中JUMPチーム8名が参加しました。

第2分会
【鬼柳 久美子】

浦町中学校での「苗字を考えてみる」

今年度の自主研修は、9月1日、平内町の住宅有料老人ホーム「バルフォレス」の施設見学を行いました。13名が参加。こちらの施設は第1分会の田中さんの娘さんが事業している施設です。施設は、元の少年院の山側にあって、環境の良い場所になりました。

はじめに、施設長から会社概要、介護福祉などの説明があり、のち見学を行いました。

広い施設内では、入居者がゆったりとすごせるような配慮を感じられました。

先日、第二期地域別定例研の研修のテーマが「高齢者事犯について」でした。高齢者を対象者にもつた時にどのような点に気をつけて処遇すれば良いか。そして、検討事案は施設に入所しているアルツハイマー型認知症の高齢者対象者の再犯防止について話し合いました。高齢者の対象者の経験のない私にとっては、老人ホームに足を踏み入れることもなかつたため、今回の自主研修はちょうど良いタイミングで見学ができました。



山谷明校長、天内会長あいさつの後生徒たちも含め参加者全員の自己紹介、そして第2分会の遠間善弘保護司による講話「苗字を考えてみる」というタイトルで、苗字についていろいろな話をして頂きました。生徒たちは「家族に苗字の由来を聞いてみる」「自分の苗字を調べてみたい」「自分や友達の苗字には歴史があることがわかった」等々、たくさんの感想を発表してくれました。

「鉄拳さんのパラパラマンガ」を視聴し、最後に、弁当を食べながら意見交換となりました。生徒からは、保護司についての質問が多かつたのですが、弁当を食べている生徒達の笑顔が印象に強く残っています。

来年も思い出に残る社明運動にしたいと考えています。

第3分会
【伊藤 尚三】

甲田中で、少年鑑別所長と演劇部の生徒が寸劇で社明運動を

3分会では毎年、甲田中で社明運動を開催しています。甲田中の伊藤校長先生より寄稿して頂きましたのでご紹介致します。

甲田中の伊藤校長先生とともに発表され、演劇部の生徒さんとともに発表して頂きましたのでご紹介致します。

校長 伊藤 隆
午後に本校体育館で行われました。今年は本校学区にある青森少年鑑別所の所長に今年赴任された新海浩之氏をお迎えして「非行つて何だろう」という演題で講演していただきました。いわゆる不良と呼ばれる生徒にそそのかされ、初発型の非行と言われる万引きに手を染めてしまう



講演する新海青森少年鑑別所長

当分会での社明運動啓発広報活動の実態を披瀝します。内閣総理大臣メッセージは直接首長に交付することでより効果的と考え、7月3日あいにくの雨天にも関わらず鳴海分会長と待ち合わせ最初は、久慈修一村長の蓬田村を訪ねました。同村長は以前役場職員あつたことから気軽に話しも進みメッセジ交付の写真を村の広報に活用してくれると力強い賛同を得ました。

第4分会



〔久慈博昭〕

メッセージを直接首長さんへ渡すために雨の中を

中学生を想定し、その顛末や罪を償つて学校に復帰するまでを、本校演劇部による寸劇を入れながら分かりやすく説明してくださいました。途中、新海氏の一少年院から戻ってきた同級生に対して、「どう接する?」との問い合わせ、「無視する」「関わらないようにする」と正面に答えた生徒もいて、非行に手を染めないことはもちろん、立ち直ろうとしている友を支えていくことの難しさを考えさせられ、本運動の趣旨に沿つた、深い内容となりました。

お忙しい時間を割いて、本校生徒のためにご講演を引き受けくださいました新海所長様に深くお礼を申し上げます。また、この運動を実施するに当たっては、本校地区の保護司会の皆様方、特に南金沢町会長でもある伊藤尚三様の多大なるご協力をいただいておりますことに改めて深く感謝申し上げます。

A large, colorful statue of Piko Taro, a yellow-suited character with a mask, stands prominently in front of a sign for the "11th Kōtaku 280" event. The sign features the text "Kōtaku 280" in large letters, with "11th" above it and "Kōtaku" below. Below the main text, it says "コ太郎 KOTOKU". To the left of the statue, a vertical banner reads "主婦・高齢者・社会を明るくする活動家" and "親愛なるおじさんたちが運営する団体の旗" (Flag of the group run by beloved old men). The background shows a clear blue sky.



ましたか 今別町の保護司の出迎えを受け感謝感謝でした。今別町役場では町長不在でしたが、角田総括政策監と平山総務課長が対応してくれました。角田総括政策監は社明運動を深く理解し、チランの余部を全町民に配布したいとの申し出がありました。（後日、町全戸にチラシ配布されたとのこと）



次の外ヶ浜町役場では地元の松山義幸保護司も加わり、山崎結子町長とは初めてという緊張感の下での大

第5分会



【鎌田潔】

納涼夜店祭り 高校生の坐禅会 「良樹根毛」の設

この度の社会を明るくする運動は、社明のぼり設置に始まり、7月22日の納涼夜店祭りに社明グッズ配布で趣旨をPRしました。

A group of approximately ten students, all wearing black tracksuits with white stripes on the sleeves and pants, are sitting in a row on a red carpet. They are in a meditative pose, with their legs crossed and hands resting on their knees. The setting appears to be a large hall or gymnasium with wooden floors and walls.

廄まされて終了しました。会場を拭き掃除の後に、保護司会が準備した朝食（お粥、梅干し、沢庵漬、胡麻塩）です。多くの関係者のご協力で11回目となりました。

第5分会の社明運動はこのように継続されます。意義深く思います。「良樹根毛」、良樹はそれなりに大きな根でどっしうと保持されます。それと共に細い根や更に更に目に見えない毛細血管のような根毛の働きで命が維持されるというのです。

第5分会の恒例の活動も、保護司の活動も、保護司制度や地域の根毛的な機能をしているのかと思っています。



宮城県に住む保護司のドキュメンタリー
映画「君の笑顔に会いたくて」

青森地区保護司会ホームページ <http://www.ao-kousei.com>

「広げよう非行を防ぐ地域の輪」「ふれあいと対話が築く明るい社会」のテーマの下、第 36 回みんなのつどいが開催されました。神和子実行委員長（青森地区更生保護女性会長）の挨拶のあと、青森市長（代理）、青森保護観察所長、市議会議長より祝辞をいただき、益金贈呈、青森地区保護司会長より謝辞、来賓を紹介しました。

各地区更生保護女性会の舞踊・唄などが披露され、今年も青函交流で函館地区保護司会・更女会からの参加もありました。

第67回 社会を明るくする運動青森地区推進委員会 第36回みんなのつどい

主催 / 青森地区更生保護女性会
後援 / 社会を明るくする運動青森地区推進委員会
日時 / 平成 29 年 7 月 23 日(日)
開場 / 午前 10 時 開演 午前 11 時
会場 / リンクステーションホール青森



愛をみんなで（写真中央 唄は青森保護観察所 松橋所長）



益金贈呈を渡す青森地区更生保護女性会 神会長と更生保護関係団体の皆さん



「三本木小唄」十和田地区更女会 他 13 名



「蒲田行進曲」山口正子 他 9 名（更女会員）



「下北みれん」葛西澄江 他 3 名



「津軽じょんから」他 工藤京子社中 「斎太郎慕情」川村アイ子 他 3 名(更女会員) 「ミステリアス」アオモリ・ダンス・アカデミー 「おつう」中嶋紀子 太田愛子（更女会員）「相生い」高村美和子(更女会員)



バレエ「赤ずきんちゃん」春日井バレエダンスギャラリー

春日井バレエダンスギャラリー

「津軽よされ節」石川流 金沢昭子 他 4 名（更女会員）



「函館巴音頭」函館南更女会員

函館地区保護司会・函館南更女会

「秋田飴うり唄」三戸地区更女会

平成29年9月1日付

新任保護司 紹介

「保護司の委嘱をうけて」

本年3月末をもちまして更生保護官署を退職し、少しほは骨休めができるかな・・と思つて、いた矢先、更生保護施設プラザあすなろの施設長へとのお話をありました。在職中、青森保護観察所勤務も3回経験し、その都度、青森県下の更生保護関係者には多大なる御支援と御協力を賜りましたので、恩返しのつもりで、6月1日付けで施設長をお引き受けし、その御縁もあり、この度、保護司に委嘱されました。保護司としては若輩者ですが、今後、青森地区保護司会の一員として、可能な限りの協力ができればと、考えておりますので、よろしくお願ひ申し上げます。

なお、更生保護施設は、刑事政策上なくてはならない施設ですが、地域の方々の御理解がなくては円滑な運営を図ることが難しいことから、地元である青森地区の保護司の方々には、今後、特段のお力添えを賜りますようお願い申し上げます。



なかむらとおる
中村徹
なかむらとおる
第1分会 青森市岡造道
「更生保護施設
プラザあすなろ施設長」

「保護司にあなたを推薦したいので、考えてくれました。せんか」と田中明子さんから声をかけられました。保護司の何たるかも知らない私にできるもののか迷いました。退職後、何かやらなきやなと思つてはいましたが、でも保護司とは思いもつかないことでした。

後日、わざわざ櫛引副会長さんと佐藤事務局長さんが、我が家まで説明にお出で下さり、とりあえず書類を提出致しました。

9月4日、委嘱状の交付を受け、保護司としてスタートを切つてしましましたので、今後は研修会等にできるだけ出席し勉強しながら、でもあまり肩力を入れず、平常心で残された人生の委嘱状一コマの中で頑張つてみたいと思つています。

どうかよろしくお願ひ致します。



對馬 博
つしま ひろし

今年5月、すでに保護司を務められている先輩から保護司のお誘いを受けました。果たして若輩の自分に務まるのかと不安が大きかつたのですが、地域社会にわざかでもお役に立てるのであればとの思いから、受けさせていただきました。

9月4日、青森保護觀察所で保護司の委嘱を受け、新任保護司研修会では分厚い資料の束をいただき講義を受けました。学ぶべきことが沢山あることを知り使命感と不安の間で彷彿っているところです。

保護司に関する知識を得ようとインターネットで調べたところ、保護司活動の実体験を載せた記事が目に留まりました。金髪に染めて喜ぶ保護觀察対象者を諭すため、ご自身も金髪に染めて見せたというものでした。情熱がないと出来ない事です。多くの研修会に参加し知識と理解を深め自分の中に情熱を育てて行きたいと思います。



織田 隆全
〔青龍寺副住職〕

保護司の制度については、これまで「社会を明るくする運動」への参加や保護司の方々とのお付き合い等により一定の理解をしているものと思つておりました。が、いざ保護司の委嘱を受け、初めて研修に参加することで、職責の重さや社会的役割の大きさは想像以上のものがあると感じ、これまでの認識が改まることとなりました。

ボランティアや社会貢献活動は多種多様ですが、地域に根ざし、これだけ重要な役割を担う保護司は、極めて崇高な使命感がなければ務まらず、長年にわたり保護司を務められている皆様には頭の下がる思いであります。

仕事の都合により時間的制約もありますが、私なりに保護司の職責や社会的役割に対する理解をより深め、わずかでもその一助となれるよう努めて参りたいと思いますのでご指導ご鞭撻のほど宜しくお願ひ申し上げます。



高橋修一
たかはし しゅういち
【青森県議会議員】

この度、若輩者ではあります、ご縁があり新任保護司となりました。私の日々の暮らしの中での経験を生かし、私自身も学び、そして成長して参りたいとの思いです。実は90歳を迎える祖父が、保護司をしていた頃、学生だった私は、とても尊敬をしておりました。昨年、私が、保護司を担えるものかと話したら、今は、思春期の子供たちを育てていることに専念をし、子供たちを成人させてからでないと。私は1年弱考えました。子育ては、母親教育」と言われてますが、日々教えられるところばかり。そのような私も、社会の何か役に立とうとしている姿を見てもらい、保護司の推薦を先延ばしにせず、この時こそと思つた次第です。祖父には、結果報告となりましたが、しっかりとやりなさい。と力強くも微笑んでくださいました。新任保護司の私が、早くも担当となり、気が引き締まる思い。常に心にあります、どのような人にも仏性がある。可能性を信じること。私も襟を正して、朗らかに、自分らしく、社会を明るくする運動の一員として前進して参ります。



有馬敦子

何年か前より、行動力もバイタリティーも溢れる方々の熱心なお誘いに、漸く重い腰を上げ委嘱を受けさせていただきました。

研修会での先輩保護司、担当官の方々のお話を聞き、とても重要で大切なお仕事であることを確信できた反面、私なんかでお役に立てるのかと人を護るなどできるのかと不安になりました。

何分にも世間知らずの一人娘で育ちましたので、緒先輩方には私の保護をよろしくお願ひ致します。

徐々に、先輩方を見習い、保護司としての自覚を持ち、足手まといにならざり、成長していくつもりでおりますので、どうか長い目で見守っていただきます様、保護司の卵として、不安だらけですが、私もしく向かつていければと思つています。

宜しくお願ひ致します。



高尾和子 たかおわこ
青森市旭町 青森市旭町



第67回社会を明るくする運動

中三・アウガ前 7月2日(日)
青森ねぶた祭り 8月4日(金)

中三デパート前&アウガ前で市長も、 市P連と青森ねぶた祭での広報活動



[中三・アウガ前] 小野寺地区推進委員長（市長）、天内地区保護司会会長・小豆畑地域活動部会長をはじめ地域活動部会員を中心参加しました。約1時間程度で用意した「黄色い羽根」（社明広報グッズ）を配布する事ができました。
【青森ねぶた祭り】 県保護司会連合会、地区保護司会、青森保護観察所が、青森市PTA連合会ねぶたの協力により青森ねぶた祭りに参加、横断幕・社明のぼりを持ったり、うちわ・広報用チラシを沿道の観客に配布しました。

記録的な猛暑も過ぎ間もなく雪の季節か、自然の節理は昔から変わらない。さて、新聞紙上の中では、保護司会の年齢制限による退任者が多く補充に苦難のこと。保護司会は以前からものではあるが、なり手がないこと。保護司だけは以前かららしい、子育てすら上手く行かないからのに、他人様の面倒まで見てられない、まして犯罪者と関わりたくない、ケースを担当したら上手くやれるかしら、どんなことを言つたらいんだろうと様々な思いが浮ぶと思う、全くその通りでした。かかって保護司を統一してきた皆さんどうでしたよう。対象者のためと思つてやつたことが、良い方にむけばいいが、裏目に出たら自信喪失で止まらず相手家族や関係者から信頼関係が損なうことになるだろう。保護司と言つたつて、人のやること失敗だつてあらぬことか、これを理解しているんだろうと皆様どうでしたよう。対象者のためと信頼関係が損なうことにならぬだろう。保護司と言つたつて、人のやること失敗だつてあらぬことか、これらは研修といふべきではないか。実践的には、よく聞こうとする、相手の気持ちを感じ取る、敏感に何かを感じ取る（自己一致とも言う）、専門家に言わせると受容・共感的理理解になるらしいが、対象者から、ちよつとと言われたら、ちよつとでなく感情的に認識した方がよいと思う。実践場面を続けたいがペーパー上割愛し、皆さんに毎月送付される更生保護9月号、今回は特集より良い面接「対象者を目前にした際の論議構成が良く出来ています。後で見るといわば直ちに読破をお進め致します。」本書を輪読の研修会はいかがですか。研修部門に突つ込んだかなご免。

【お問い合わせ】
青森ダルク 青森市小橋字田川15の1
TEL (718) 2090

(あとがき)

【広報部員 久慈 博昭】



29年度県央ブロック保護司研修会

むつ下北地区保護司会 青森地区保護司会 野辺地地区保護司会

薬物・アルコール依存症から立ち直ろうとする者が、共同生活でプログラムを実践しているダルク

【県央ブロック研修会・むつ市】 10月3日(火)

むつ来さ前館にて開催され、青森ダルク施設長 笹崎 正吾氏が「薬物依存症者からのメッセージ」と題して講演。

本人は薬物依存症者のため山梨ダルクに入所、その後仙台ダルクに移りスタッフとなる。現在青森ダルクを再建。今まで社会に必要とされなかつた自分が、色々な方と交わつて頂けるようになつた事で自分の回復と成長を感じ、今の生活に喜びと充実感を感じていますといふ。

「依存症者の回復の手助けをしているが、運営資金が集まらず困っています。」と 笹崎氏は語りました。